

---

## Nota de prensa

---

### UCCI Y BUENOS AIRES LIDERAN EL DEBATE SOBRE VIVIENDA SOSTENIBLE EN LAS CIUDADES IBEROAMERICANAS

• *La Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) y la ciudad Autónoma de Buenos Aires celebraron el Seminario Web “Vivienda, Hábitat y Sostenibilidad: desafíos de los gobiernos locales iberoamericanos”.*

**18 de diciembre de 2024**– En los últimos años, las ciudades iberoamericanas han logrado importantes avances en el sector de la vivienda, impulsando la construcción de viviendas para las poblaciones más vulnerables. Sin embargo, el desafío actual va más allá de la cantidad de viviendas construidas, y se centra en mejorar la calidad de las condiciones habitacionales, abordando cuestiones como el acceso a servicios básicos, la seguridad en la tenencia de la vivienda y otros factores clave que afectan directamente la calidad de vida de los habitantes en las áreas urbanas.

En este contexto, la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) y el gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires celebraron hoy el Seminario Web “Vivienda, Hábitat y Sostenibilidad: desafíos de los gobiernos locales iberoamericanos”. La convocatoria, enmarcada en la Vicepresidencia UCCI de Sostenibilidad y Medioambiente que lidera Buenos Aires, abordó los retos y oportunidades de las ciudades iberoamericanas en acceso a vivienda y hábitat sostenible, a través de la promoción de estrategias e intercambios de experiencias entre expertos procedentes de gobiernos locales, academia (Universidad Nacional de San Martín, Argentina) sector privado y sociedad civil.

Con más de 70 asistentes, la reunión contó con la participación en la inauguración de la directora general de la UCCI, Luciana Binaghi Getar, la subsecretaria de Relaciones Internacionales de la Ciudad de Buenos Aires, Ana Ciuti y el presidente del Instituto de Vivienda de la Ciudad de Buenos Aires, Leonardo Coppola. Además, participaron 16 ciudades UCCI siendo Madrid, Bogotá y Buenos Aires, quienes compartieron sus planes de vivienda y modelos de gobernanza.

La directora general de la UCCI destacó la necesidad de abordar un enfoque integral en el desarrollo habitacional. Subrayó que, además de construir más viviendas, es esencial que las administraciones coordinen acciones para garantizar servicios, áreas verdes, transporte e infraestructura.

La subsecretaria de Relaciones Internacionales de la Ciudad de Buenos Aires destacó la importancia de este espacio para fortalecer la cooperación entre ciudades y así abordar desafíos comunes con soluciones sostenibles e innovadoras. En la misma línea, el presidente del Instituto de Vivienda de la Ciudad de Buenos Aires resaltó la necesidad de trabajar juntos para replicar políticas exitosas que mejoren el acceso a la vivienda.

### **Madrid, Buenos Aires y Bogotá**

Las ciudades de Madrid, Buenos Aires y Bogotá presentaron sus experiencias en materia de vivienda, compartiendo planes integrales orientados a garantizar un acceso equitativo y sostenible. Por parte de la ciudad de Madrid, el gerente de la Empresa Municipal Viviendas, Jerónimo Escalera, presentó dos iniciativas clave: el Plan Suma Vivienda, que facilita el acceso a viviendas protegidas para familias con menos recursos, y el Plan ReViVa Madrid, que busca revitalizar la ciudad recuperando viviendas vacías y ampliando la oferta de alquiler.

En el caso de Buenos Aires, Elisa Rocca, directora general de Vivienda Asequible del Instituto de Vivienda de la ciudad, destacó el trabajo de la ciudad para mejorar la calidad de vida de todos los vecinos a través de diferentes planes de acceso a la vivienda. Entre las estrategias presentadas destacaron el Programa Vivienda Asequible, el Programa Barrio Olímpico, o el Programa Autogestión para la Vivienda. También se resaltó la integración sostenible de barrios populares, como el caso del Barrio Padre Mugica, y acciones que buscan promover un cambio cultural hacia la sostenibilidad como el programa 'Todo Reciclaje'.

Desde Bogotá, la secretaria distrital del Hábitat, Vanessa Velasco Bernal, presentó 'Mi Casa en Bogotá', un conjunto de programas diseñados para facilitar la adquisición de vivienda a las familias bogotanas, al tiempo que reactivan el sector constructor de la ciudad. En esta visión, han sido clave iniciativas como 'Revitaliza tu barrio', que busca transformar 484 barrios a través de intervenciones en el espacio público. Además, se impulsan acciones para mejorar el hábitat en zonas consolidadas que enfrentan desafíos urbanísticos, ambientales y de seguridad.

Con el objetivo de enfrentar los retos urbanos de una manera conjunta, los Seminarios Web UCCI facilitan el intercambio de conocimientos y experiencias entre ciudades sobre los temas claves del desarrollo urbano. Reúnen a expertos de gobiernos locales, academia, sector privado y sociedad civil para analizar modelos de gobernanza. La metodología se basa en presentar «mejores prácticas» y estudiar políticas públicas, estrategias y programas exitosos, permitiendo así a las ciudades iberoamericanas implementar soluciones más innovadoras y sostenibles.